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平成２９年度第 6 回庁議 会議録 

 

［日 時］平成２９年９月２８日（木）９時～９時２７分 

 

［場 所］庁舎応接会議室 

 

［出席者］市長、副市長、教育長、参与及び各部局長 

 

［会次第］ 

 １ 市長あいさつ 

 ２ 議題 

（１）平成３０年度予算編成方針（案）について  （企画部） 

 ３ 協議事項 

 （なし） 

４ 連絡事項 

（１）「Ｈｅｌｌｏ！ＮＥＷプロジェクト」について （企画部） 

（２）新居浜市市制施行８０周年記念事業について （企画部） 

（３）その他 

 

 

１ 市長あいさつ 

おはようございます。 

平成２９年度も上半期が終わろうとしているが、本日の議題にもあるように、来年

度の予算編成の時期となった。 

これまでの成果や課題を十分検証し、「新居浜市総合戦略」を更に着実に推進するた

め、また、「シティブランド戦略」を積極的に推進するためにも、次年度に向け、各部

局、遺漏のない予算対応をお願いする。 

 

 

２ 議題 

（１）平成３０年度予算編成方針（案）について（企画部） 

企画部長 

 

平成３０年度の予算編成方針（案）について説明する。 

１ページ、本市財政の状況についてである。 
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本市の財政状況は、現状では健全性を維持しているものの、市

税の大幅な増加は見込めず、財調・減債基金も減少傾向にある中、

平成３０年度は総合防災拠点施設建設等の大型継続事業や、老朽

化する施設への対応、Ｈｅｌｌｏ！ＮＥＷプロジェクト等、多額

の財政需要が見込まれている。 

２ページ、平成３０年度当初予算編成方針としては、第五次新

居浜市長期総合計画及び総合戦略の着実な目標達成のために、歳

入に準拠した予算編成を行うこととし、昨年に引き続き財政調整

基金及び減債基金からの繰入金を１０億円以下に圧縮すること

を目標としている。 

３ページ、施策費については、包括予算編成方式を継続実施し、

政策会議等で決定された新規事業、Ｈｅｌｌｏ！ＮＥＷプロジェ

クト、市長指示事項等、特に必要と認める事業に対する「特別要

望枠」を設けるが、３年以上継続して実施している事業について

は、廃止を含めて制度設計を見直し、予算要求するものとする。

ただし、公共・単独事業等、（１）～（４）に該当する事業は除

く。 

経常経費については、昨年同様、包括予算編成方式（部局枠配

分）を中止し、平成２９年度予算額を上限として、平成２８年度

決算額を基本に見直しをすることとしている。 

 ４ページから７ページは、予算編成方針に基づいて作成した予

算編成要領、８ページは予算編成作業日程である。 

昨年からの主な変更点として、４ページ、（２）の使用料等に

ついて、本年度に使用料・手数料の見直しを行っていることから、

対象となっている使用料・手数料については、条例改正後の金額

を計上していただくようお願いする。 

その他の項目及び日程等については、後ほどご確認いただきた

い。 

 続いて、３か年実施計画の編成要領（案）について説明する。 

１ページ、１の要望方法について、当初予算１次要求として、

３か年実施計画内示額の各部局の一般財源枠配分内で要望する

こととしている。 

また、「特別要望枠」分については、政策会議及び決裁で決定

した事業に係るものとしており、入力期限は１０月２７日（金）

としている。 

２ページ、当初予算２次要求として、特別要望枠は、①１次要
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市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設部長 

 

求以降内容が変更となったもの及び②特に必要と認めるものと

し、それぞれ３か年分の要求入力とすることとしている。また、

公募審査する補助金（採択分）及びＨｅｌｌｏ！ＮＥＷプロジェ

クトについては、平成３０年度のみの入力とする。こちらは１１

月１０日（金）までの入力期限としている。 

今年度についても、昨年同様３次要求期間は設けていないが、

２次要求終了後以降に特別な事項が生じた場合は、個別に協議す

ることとしている。政策会議の開催が１１月１０日以降にずれ込

んでいるものもあり、それらも含めてということになろうかと思

う。 

３ページ、消費税の取扱いについて、平成３１年１０月より消

費税の１０％への引き上げが予定されているが、３か年の要望は

消費税８％を前提として行うこととしている。 

４ページ、部局の予算編成及び執行方針は、施政方針の元原稿

となるものであり、１１月２４日（金）までに提出をお願いする。 

次に、平成３０年度当初予算経常経費算定基準（案）について

は、平成２９年度予算を上限に平成２８年度決算額をベースとす

ることと、要望日程及び算定基準について掲載しており、ご確認

いただきたい。経常経費の要望日程については、１０月２０日

（金）を提出期限としているので、よろしくお願いしたい。 

 平成３０年度予算編成方針（案）等については、本庁議で決定

いただいたら、新居浜市予算の編成及び執行に関する規則に基づ

き、本日（９月２８日）付けで通知を行いたい。 

 

 私の方から今回の予算編成で特にお願いした件が１件あり、先

ほどの企画部長の説明でもあったが、３年以上継続している事業

は原則として全て見直していただきたい。効果のないものは止め

ていただき、継続して行う場合も、制度設計を変えて、視点を変

えた新たな事業として取り組んでほしい。ただ同じ事業を継続す

るというのではなく、やる場合もやり方を変えていただくという

ことで、見直しをお願いする。 

 新規事業についても、基本的に３年を限度とし、３年目には見

直しをするということをお願いする。 

 

 予算編成に向けて、昨日の庶務担当会議においても連絡を申し

上げたが、特殊建築物の定期検査で３年に一度施設を回ってお
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市長 

 

建設部長 

 

 

 

市長 

 

建設部長 

 

 

 

市長 

 

 

 

り、今回２巡目に入っているが、改善が一切見られないところが

かなりある。指摘事項で「要改善」というものが全庁的に３７０

件ある。これらについては、管理上、また利用者の利用上問題が

あるということで、そのようになっている。経費的な事を確認す

ると、修繕費の範囲でできることが結構あり、各部局で施設を管

理している課所から予算要求が出て来た場合に、その点を確認い

ただきたい。検査することが目的ではなく、適正な管理を行うこ

とを目的に行っており、コンプライアンスの観点からもお願いし

たい。 

 

 それは公共施設の建物ということか。 

 

 そうである。民間は、３年に一回報告を義務付けている。特定

行政庁については、検査を義務付けられている。言わば、改善を

自主的に行いなさいと言う法律である。 

 

 その点について各部局は承知しているのか。 

 

 通知を行っている。今の状況が続くようであれば、「要改善」

としたものについて、どのように取り組んだかという報告を求め

ないといけないと考えている。 

 

 この件については部局の方で検討し、必要なものについては対

応をお願いする。 

 他になければ、平成３０年度予算編成方針等については、この

ように決定させていただく。 

 

３ 協議事項 

（なし） 

 

４ 連絡事項 

（１）「Ｈｅｌｌｏ！ＮＥＷプロジェクト」について（企画部） 

市長 

 

 

次に、本日協議事項は無いため、連絡事項に移る。 

「Ｈｅｌｌｏ！ＮＥＷプロジェクトについて」、企画部から説

明をお願いする。 



5 

 

企画部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

前回の庁議において、各部局から提出いただいた「Ｈｅｌｌ

ｏ！ＮＥＷプロジェクト」提案書について協議いただき、事業化

を進める案として決定されている。 

前回の庁議の際は提案部局ごとの一覧表であったが、今回、担

当部局ごとの一覧表を提示させていただいている。 

前回の協議の中で、市長から指示のあったように、「Ｈｅｌｌ

ｏ！ＮＥＷプロジェクト」そのものをＰＲする事業については、

企画部の地方創生推進室でとりまとめ、より効果的な施策となる

よう協議しながら事業実施を進めさせていただきたいと考えて

いる。 

 具体的な予算要望については、この案の中には予算を伴わない

ものもあり、予算が必要なものもある。予算が必要なものについ

ては、先程の予算編成方針で説明したように、当初予算第２次要

求として、担当部局（課）において要求いただくようお願いした

い。ただ、前回の庁議以降、担当部局と企画部との協議は整って

いないため、より具体的な内容については、ヒアリング等で詰め

させていただきたいと考えている。 

 

 そのような整理に基づいて、必要なものについては予算要求を

行うということでお願いする。 

 

（２）新居浜市市制施行８０周年記念事業について（企画部） 

市長 

 

 

企画部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、新居浜市市制施行８０周年記念事業について、企画部か

ら説明をお願いする。 

 

新居浜市市制施行８０周年記念事業について、事業の報告をさ

せていただく。 

「新居浜が生んだ「ジブリの動画家 近藤勝也展」」について

は、今月１０日に約２か月にわたる会期の幕を閉じたが、最終的

な来場者は１６，９２７人となった。多くの職員にも来場いただ

き、感謝申し上げる。 

次に、「市民参画公演「１０歳のわたしとぼく」」については、

６日間の芝居やダンスのワークショップ（練習）の成果として、

発表公演を開催し、あかがねミュージアム多目的ホールに入りき

らないほどの来場者があった。見られた方は出口で、「非常に良
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寺村参与 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

かった。」と口を揃えておっしゃっていた。 

次に、「宝くじスポーツフェア ドリーム・ベースボール」に

ついては、金田正一さん、村田兆治さん、桑田真澄さんら、元プ

ロ野球選手２４人にお越しいただき、野球教室や地元社会人チー

ムとのドリームマッチを開催し、約５，２００人の来場があった。 

 次に、お願いであるが、「新居浜太鼓祭り市制施行８０周年記

念イベント」においては、多くの職員の方に応援勤務をしていた

だくこととなっている。明日が提出期限となっており、今一度応

援勤務者の人選について、できる限り多くの職員が８０周年記念

事業を経験できるよう各部局のご配慮をよろしくお願いしたい。 

 また、「市制施行８０周年記念式典」については、寺村参与を

中心に準備を進めていただいており、既に人事課より発令が出て

おり、多くの職員に応援勤務をお願いすることとなっている。ご

協力をよろしくお願いいたしたい。 

 

 「市制施行８０周年記念式典」の関係で何点かお願いしたい。 

９月７日に１，３００人（招待者１，２００人、表彰者１００

人）へはがきを送付し、１０月６日の締め切りに向けて、現在届

いたはがきを整理している段階である。 

櫻木選挙管理委員会事務局長を除く部局長には、壇上来賓者、

１６名ほどを予定しているが、その方たちの受付から退場までの

ご案内等の役割をお願いしたい。 

式典は１１月３日（金）に開催するが、前日１１月２日（木）、

勤務日であるが、皆さんには１５時までに会場内の設営等を確認

いただき、１５時からリハーサルにできるだけ参加していただき

たい。 

当日は、職員もそうであるが、８時３０分に文セン集合で、服

装は略礼服、白のネクタイ着用をお願いする。受付で白リボンを

もらって取り付けていただいて、そこで来賓の方をお迎えしてい

ただく。それぞれ担当を決めたいと考えている。粂野議会事務局

長には議長・副議長の担当をお願いしたい。その日は市民茶会を

行っており、早く来られた方については、こちらでお茶券を準備

しておくので、場合によってはそちらにご案内することも考えて

いる。なお、案内先は文センの一番裏の新しくできた控室の方に

ご案内いただくようになる。 

式典の内容としては、最初に昭和１２年から振り返ってという
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市長 

 

 

 

 

 

経済部長 

 

市長 

 

教育委員会事務局長 

 

市長 

 

 

経済部長 

 

市長 

 

 

企画部長 

 

 

 

 

市長 

１０分ほどのＤＶＤと、水樹奈々さんのビデオメッセージを見て

いただいた後、本来の式典に入るが、そこから入っていただくこ

とになる。最初はお出迎えしていただき、式典が終わればお見送

りをお願いする。 

 役割分担の詳細については間際になれば全員にお配りしたい。 

 式典は１０時から１２時半までで、主な内容は表彰、感謝状の

贈呈であり、最後の１時間は井川香四郎先生の講演を予定してい

る。１２時半に終了し、１時間程度で全て撤収し、解散したいと

考えている。 

 

 記念式典について、先ほどの説明のようにお願いする。 

他に市制施行８０周年記念事業について、質問等はないか。 

 なければ、私から、これからの事業の確認であるが、「新居浜

太鼓祭り市制８０周年記念イベント」について、特に問題なく準

備は進んでいるか。 

 

 今のところ進んでいる。 

 

 「あかがねマラソン」についてはどうか。 

 

 実行委員会を立ち上げ、進めている。 

 

 「あかがね産業博」は年度末押し迫っての開催で、まだ日はあ

るが、どのような状況か。 

 

 まだこれからである。 

 

 映画制作について、動きは無いのか、どのような状況か。祭り

の撮影は行うのか。 

 

 祭りの撮影も入って来ると思われる。 

キャスティングについては、スケジュール調整等を行っている

ようである。協賛金については鋭意お願いしているところであ

る。 

 

 どのような作品ができるのか楽しみである。 
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（３）その他 

建設部長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

県道郷桧の端線について、９月２６日（火）にリブドゥ前まで

の区間が開通している。 

また市道種子川筋線が、明日の１５時から開通予定である。報

道資料の投げ込みと、議会への説明も終えている。その点、ご承

知願えたらと思う。 

 

最後に私から一点申し上げる。 

ご案内のとおり、あさって３０日には「愛顔つなぐ えひめ国

体」の総合開会式が開催され、来月１日からは新居浜市において

も４競技が実施される。これまで、国体推進室を中心に、関係団

体等のご協力をいただき準備を進めてきたが、いろいろご苦労も

あったことと思う。いよいよ本番であり、今一度、準備状況を確

認いただきたい。また、本市にお越しいただく選手・関係者の皆

さんを、職員一人ひとりが心よりの「おもてなし」の気持ちでお

迎えいただくようお願いしたい。 

国体に関して、何かこの場で確認しておくようなことはない

か。 

 

 前半はセーリングとサッカーの２競技であるが、セーリングで

は早いところは土曜日から本市に入ってきており、昨日も会場で

かなりの方が練習されていた。既に警備員を付けて、マリーナの

クラブハウスまでは入れないようにし、駐車場へ誘導するように

している。準備については、今のところは順調に進んでいる。後

半の軟式野球については、あとはテントを立てるくらいである。 

サッカーに関して、前回のリハーサル大会とはレイアウトが変

わっており、前回は河川敷に駐車していただいたが、今回は経済

部で整備した観音原の企業用地に駐車していただいて、そこから

シャトルバスで上がっていただくことになっている。 

 なお、それぞれ直近で現地にて説明会をさせていただいてい

る。 

 

 それぞれの担当において、最後のチェックをするようお願いす

る。 

他になければ、以上で平成２９年度第６回庁議を終わる。 

 


